

MESA REDONDA
CIRUGIA GENERAL

TEMA:

LA QUIMIOTERAPIA
ANTINEOPLASICA
EN CIRUGIA

COORDINADOR:
Dr. HELMUT KASDORF

LA QUIMIOTERAPIA ANTINEOPLASICA EN CIRUGIA

Dr. HELMUT KASDORF

INTRODUCCION

Damos comienzo a la Mesa Redonda sobre "Quimioterapia antitumoral en cirugía".

Es un tema de evidente actualidad en el presente y en el futuro. A los veinte años de haberse comprobado en la clínica el efecto terapéutico de los agentes antiblásticos, la difusión de su aplicación hoy en día es tal que su utilización es planteada prácticamente siempre en algún momento de la evolución de un enfermo con cáncer.

El objetivo fundamental de esta Mesa Redonda será de demostrar dentro de lo posible, el valor y el lugar que tiene la quimioterapia antitumoral en el año 1965 en la conducta terapéutica de los enfermos cancerosos. Como coordinador tengo el privilegio de contar con el aporte de personas que desde hace tiempo están interesadas por esta nueva disciplina. Dejando por un momento de lado la importante contribución de los ponentes uruguayos, quiero destacar muy especialmente la presencia de tres participantes extranjeros de notoria autoridad, como lo son los Dres. John Stehlin (Jr.) de Houston, EE. UU., Antonio Campos Junqueira de San Pablo, Brasil, y Roberto A. Estévez de Buenos Aires, Argentina. Nos sentimos sumamente honrados con su presencia y desde ya muy agradecidos por toda la enseñanza que nos aportarán en una especialidad que en el Uruguay, recién está en sus comienzos.

Quiero y debo agradecer muy especialmente a las autoridades del Congreso el honor que representa para mí haber sido designado coordinador de esta Mesa Redonda. distinción que he aceptado con gran placer por su significado, al encomendar en un Congreso de Cirugía a un radioterapeuta interesado en quimioterapia, la organización de una de sus reuniones científicas principales, lo que demuestra, aparte de la amplitud de criterio

de los organizadores, el reconocimiento de que el tratamiento del cáncer no es más el patrimonio de una sola especialidad.

Es para mí un placer particularmente grato hacer la presentación de los integrantes de esta Mesa Redonda.

El Dr. Pierre Gibert es un cirujano que desde hace unos años se ha dedicado a la quimioterapia haciendo su especialización como Research Fellow del Sloan Kettering Institute bajo la dirección del Dr. David Karnofsky, una de las autoridades mundiales en quimioterapia.

Nuestro apreciado amigo el Dr. Junqueira es el actual Presidente de la Sociedad Brasileira de Quimioterapia Antineoplásica. Fue organizador y presidente, en julio pasado, del III Simposio Brasileiro de Quimioterapia, reunión científica de gran trascendencia. Su dinamismo, energía y visión llevó a la creación de la Sociedad Sudamericana de Quimioterapia Antineoplásica.

El Dr. Estévez, dilecto amigo también, tiene amplias credenciales que lo sitúan como uno de los mejores en su campo. Tiene en la Argentina numerosos discípulos y con su señora, la Dra. Olga Tromboli, publicó en 1960 uno de los primeros y mejores libros dedicados a la quimioterapia antineoplásica. Por sus relevantes condiciones fue electo Presidente del Primer Congreso Sudamericano de Quimioterapia Antitumoral que tendrá lugar en Buenos Aires en 1967, en ocasión de realizarse en esa ciudad el IV Congreso Latinoamericano de Cancerología.

El Dr. Julio C. Priario es bien conocido por todos los presentes. Tenemos el privilegio de trabajar con él desde hace años en el Instituto de Radiología y en la Clínica del Prof. Piquinela. Es discípulo del Dr. J. Stehlin, con quien aprendió las técnicas de la administración por vía intraarterial.

El Dr. J. Stehlin es Jefe de uno de los Servicios de Cirugía del Hospital M. D. Anderson, hospital que en opinión de muchos es sin duda el mejor y más completo de EE. UU. y del mundo por el criterio ecuaníme, balanceado y sin prejuicios, con el cual se hacen participar las tres armas de que actualmente se dispone para combatir el cáncer: cirugía, radioterapia y quimioterapia. En materia de quimioterapia por vía intraarterial es uno de sus cultivadores iniciales con una de las experiencias personales más amplias en el mundo. Es un brillante docente y nuestra Facultad, en mérito a sus antecedentes y a las enseñanzas que impartió en su estadía en Montevideo, le confirió muy justamente el título de Profesor Ad Honorem.